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Aos vinte e dois dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, nº 

3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente CLEITON BIRK, que saudou a todos e 

registrou a presença da ex-vereadora Rafaella e do Vereador Daniel de Morro Reuter, consistindo em 

Reunião Ordinária da 15ª Legislatura e do 1º Período Legislativo, de 2025. Verificou-se a existência 

de quórum regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: ARLEI 

PAULO MALLMANN, ARMANDO ALBERTO FROHLICH, DEJAIR MACHADO DA SILVA, 

IVANIR GILMAR MEES, MARCIO GUTH, MARLI HEINLE GEHM, RODRIGO LOPES ERHART 

e VOLNEI RENATO GROSS.  Em seguida foi apreciada a Ata de nº 2021 do dia 14 de abril, a qual 

foi aprovada por todos os vereadores.  

CORRESPONDÊNCIA: E-mail da OAB de NH, convidando para o evento “Interface da Escola, 

Conselho Tutelar e Família para Combater o Bullying e o Ciberbullying” dia 29/04, às 19h30min na 

Sede da OAB em NH. Of. 280/2025 do Gabinete do Estado do RS em resposta ao Ofício 091/2025 

sobre a agilização exames pacientes, informa que a resposta se deu através do of. 985/2025, o acesso 

dos pacientes para a realização de exames, procedimentos e cirurgias eletivas se dá por meio de 

consultas nas diferentes especialidades, clínicas e cirúrgicas através do sistema GERCON. Of. 

Autarquia 19/2025 em resposta ao ofício 079/2025, referente estudo hidro geológico esclarece que o 

mesmo está em fase de execução. Of. Autarquia 23/2025 em resposta ao ofício 088/2025, informa 

que a Autarquia tem envidado todos os esforços possíveis para a resolução das ocorrências de 

desabastecimento de água na localidade do Jardim Buhler Sul. Of. Autarquia 24/2025 em resposta 

ao ofício 90/2025, sobre o conserto do vazamento na Av. Capivara, 1190, informa que o mesmo foi 

executado. Ofício 03/2025 do Instituto Ivoti informando sobre estudantes que dependem do 

transporte escolar. Of. Gab. 115/2025 em resposta ao ofício 064/2025 sobre questionamentos 

referente à ocupação de cargo de assessor superior no setor da regulação e sobre o Kerb in Ivoti. Of. 

Gab. 118/2025 em resposta ao ofício 69/2025 sobre questionamentos referente situação de 

estudantes sobre os critérios de transporte escolar. Of. Gab. 119/2025 em resposta ao ofício 78/2025 

referente a execução do hino nacional e rio-grandense nas escolas. Of. Gab. 121/2025 que 

encaminha para apreciação projeto de lei 22/2025. Of. Gab. 122/2025 em resposta ao ofício 

063/2025 sobre o inventário de bens imóveis. Moção de Apoio 02/2025 “APOIO AO PROJETO DE 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 3/2025, QUE SUSTA OS EFEITOS DA RESOLUÇÃO Nº 258 DE 

23 DE DEZEMBRO DE 2024”. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: ARLEI solicita: 1 – Ofício ao DAER solicitando a pintura da divisão de pista na 

rua Vale das Palmeiras, para facilitar a visualização   aos motoristas principalmente à noite e dias 

chuvosos; 2 -  Ofício ao Executivo, solicitando que providencie o fechamento das grades junto às 

bocas de lobo no Núcleo de Casas Enxaimel, em dias de feira. Sugere colocação de bolsas com areia, 

para diminuir o forte cheiro. MARCIO solicita: 1 – Ofício para a Secretaria de Educação para receber 

a seguinte informação: a) quais as escolas municipais oferecem atividades de contra turno para seus 

alunos? b) quantos alunos da rede são atualmente beneficiados pelas atividades de contra turno? c)  
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quais as escolas que oferecem atividades em contra turno, e que oferecem almoço aos alunos e, quais 

não oferecem e por que? MARLI solicita: 1 - Ofício parabenizando a Secretária da Cultura e toda a 

sua equipe organizadora da 3ª Páscoa em Ivoti, que foi um sucesso e trouxe muitos visitantes até o 

Núcleo de Casas Enxaimel, inclusive saiu matéria no RBS. 2 - Ofício para a autarquia, solicitando 

que revise os bueiros no trecho onde foi refeito o asfalto, antes que iniciem as chuvas. RODRIGO 

solicita: Ofício ao Executivo solicitando que viabilize uma nova Sede para a Câmara de Vereadores.  

IVANIR solicita: Oficio ao executivo indicando que o mesmo realize o conserto da viatura sinistrada, 

considerando a importância da mesma para deslocamento do efetivo no atendimento de chamados 

pela comunidade, sugere que seja feito através da Lei 13019/2014 e Consepro. 

PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Emenda Substitutiva nº 03/2025 ao PL 17/2025. (Vereadores Arlei e Armando) 

Emenda nº 04/2025 ao PL 17/2025 (Vereador Volnei) 

Após a leitura das emendas, o Presidente perguntou aos Vereadores se tinham alguma dúvida, pois a 

pedido do Executivo irá colocar as emendas e o projeto em votação logo a seguir. A Vereadora Marli 

disse que votaria contra as emendas pois concorda com o projeto que veio do Executivo. 

Projeto de Lei nº 22/2025 – Dispõe sobre o procedimento para a instalação de infraestrutura de 

suporte para estação transmissora de radiocomunicação – ETR, autorizada pela agência nacional de 

telecomunicações – ANATEL, nos termos da legislação federal vigente. (Indicação Vereador Dejair) 
2ª PAUTA - DISCUSSÃO 

Projeto de Lei nº 21/2025 – Altera dispositivo na Lei Municipal nº 2924/2014, que dispõe sobre o 

Parcelamento do Solo Urbano e sobre o Sistema Viário do Município de Ivoti. (Autoria Vereador 

Rodrigo) 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 16/2025 – Altera dispositivos da Lei Municipal nº 2200/2005, que reorganiza a 

estrutura administrativa do Município de Ivoti, e da Lei Municipal nº 2373/2008, que estabelece o 

Plano de Carreira dos servidores e institui o respectivo quadro de cargos.  As comissões apresentaram 

seus pareceres. O Vereador Volnei se manifestou contra o projeto dizendo que é favorável ao 

Concurso Público. O Vereador Marcio também se manifestou dizendo que espera que não sejam 

cargos políticos, mas que sejam pessoas que honrem o seu trabalho. Ivanir se manifestou a favor do 

projeto, mesmo sendo contrário à criação de novos cargos em comissão, mas a comunidade de Ivoti 

vem aumentando muito ao longo dos anos e é necessário dar uma resposta mais incisiva nos serviços 

públicos. Porém concorda que é necessário rever o quadro de funcionários do Município, 

principalmente no setor de obras que carece muito de mão de obra. O Projeto foi aprovado com 07 

votos favoráveis e 01 contrário, a saber, Vereador Volnei.  

Emenda Substitutiva nº 03/2025 ao PL 17/2025.  

Emenda nº 04/2025 ao PL 17/2025. 

As emendas foram aprovadas com um voto contrário, a saber, Vereadora Marli. 
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Projeto de Lei nº 17/2025 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a instituir Programa de criação de 

estacionamentos públicos em terrenos privados no Município de Ivoti e dá outras providências. As 

comissões apresentaram seus pareceres e o Projeto foi aprovado por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 18/2025 – Cria os cargos públicos de Agente Comunitário de Saúde (ACS) e 

Agente de Combate às Endemias (ACE) e dispõe sobre o processo seletivo público no âmbito do 

Executivo Municipal. As comissões apresentaram seus pareceres e o Projeto foi aprovado por 

unanimidade. 

O Presidente solicitou que o Projeto de Lei nº 22/2025 fosse encaminhado ao Conselho do Plano 

Diretor para avaliação e formulação de parecer. O Vereador Rodrigo solicitou a palavra e falou que o 

assunto já foi pauta do STF e é competência do Município a questão ambiental e uso e ocupação do 

solo e por isso sugeriu que o projeto fosse encaminhando ao Conselho do Meio Ambiente e para o 

Conselho do Plano Diretor. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: ARLEI falou sobre um assunto que é praticamente abordado em todas 

as sessões, sobre as elevadas nos cruzamentos, e as pessoas estão pedindo providências para a 

segurança dos locais e disse que talvez o Prefeito Valdir será considerado o Prefeito das elevadas, mas 

que isso possa ser visto com bons olhos pelo departamento de trânsito e que seja bem avaliado. Arlei 

citou a Rua Hugo Albino Muller no Bairro Cidade Nova, é uma rua em que os moradores estão 

pedindo elevadas no local por causa da alta velocidade. VOLNEI solicitou a prestação de contas da 

Festa da Páscoa. Também comentou que uma moradora o procurou relatando sobre esgoto, e a 

Autarquia foi prontamente ao local verificar e constatou um par de chinelos dentro do cano e por isso 

intupiu... Volnei comentou sobre o assunto e disse que nem sempre é culpa da Prefeitura, a população 

também precisa colaborar e citou a Rua Taquara, onde há duas semanas foram retirados em torno de 

05 carrinhos de brita dos canos, por causa de uma obra e o material foi colocado em cima da tampa ( 

a despesa para a limpeza foi um custo de 12 mil) e hoje foi na Campina das Missões com Popular. 

MARCIO  solicitou um ofício de agradecimento ao Departamento de Trânsito por ter feito faixas de 

segurança na Rua E com a Riachuelo, trazendo mais segurança para as crianças. Também solicitou 

que o Departamento de Trânsito verifique de quem é a responsabilidade para tirar as ondulações no 

asfalto na descida da terceira pista. Marcio comentou sobre Regis Bittencourt com a Strassburguer e 

pediu que ali fosse tomada alguma providência para evitar acidentes, pois na semana passada 

aconteceu um acidente no local com cinco pessoas feridas. Marcio solicitou um ofício para Autarquia 

para que providencie um cercamento para a caixa da água na Rua Dois Irmãos, pois o local é utilizado 

para encontros. Solicitou um ofício para a Secretaria de Obras para que providencie a recolocação do 

bebedor ( que foi retirado para conserto) na Praça Bom Jardim e disse que está aguardando a resposta 

ao seu pedido referente cercamento e churrasqueiras... RODRIGO falou que fez um levantamento das 

praças sem banheiros, e são catorze que não tem banheiro e sugeriu, uma vez que agora terá o diretor 

das praças, para que seja feitos banheiros nesses locais.  Rodrigo comentou sobre os constantes 

acidentes e disse que o Município tem o plano de mobilidade aprovado, mas disse que se preocupa 

com o plano municipal de trânsito e questionou sobre quais as estratégias que estão sendo planejadas, 

pois é necessário entender como o sistema do trânsito funciona, e isso precisa estar planejado, e  
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solicitou que o Executivo elabore esse documento, a fim de atacar os problemas que são apontados. 

IVANIR convidou os colegas vereadores e os moradores do Jardim Panorâmico, inclusive saiu uma 

matéria no jornal, de que a Brigada Militar está lançando um projeto inovador na cidade e querem se 

aproximar da comunidade e vão começar a fazer reuniões nos bairros e a primeira reunião vai 

acontecer amanhã a noite no Bairro Jardim Panorâmico na comunidade Santa Ana às 19 horas, onde a 

comunidade pode levar as suas demandas, anseios e dúvidas a fim de melhorar ainda mais a 

segurança de Ivoti. DEJAIR fez um agradecimento aos grupos que participaram do desfile de páscoa 

no dia 06/04, aos expositores que expuseram seus produtos, aos artesãos que desempenharam com 

muito cuidado o seu trabalho e também a equipe de decoração, à Secretaria de Desporto e Cultura, 

que hoje já está com todo o evento desmontado, e está se preparando para a montagem do próximo 

evento que é a Feira do Mel, Rosca e Nata. Dejair também parabenizou a Prefeitura pelo belo trabalho 

de divulgação, pois os números falam por si, trazendo um excelente resultado com uma estimativa de 

40 mil pessoas nos três finais de semana. Tornou o evento, que foi uma aposta do ex prefeito Martin e 

melhorado pelo Prefeito Valdir, um dos maiores do Município. Lembrou o Programa “Baita Sábado” 

do RBS TV, com aproximadamente 20 minutos ao vivo, tendo a Páscoa de Ivoti como pauta e 

também no domingo esteve presente a TV Record (não foi destinado nenhum centavo do Município). 

Dejair disse que é necessário valorizar as coisas do Município, a administração e em especial a 

Secretaria de Turismo. O Presidente disse que iria anunciar a pedido da brigada militar sobre o 

convite, que já foi feito pelo Vereador Ivanir. Falou que nesse ano pouco se escutou sobre lâmpadas 

queimadas e pediu que fosse encaminhado um ofício parabenizando os eletricistas, pela cidade bem 

iluminada e por responderem rapidamente aos pedidos. Cleiton disse que dessa vez a Raiama 

(secretária de Turismo) pegou os feirantes que sempre estão na feira colonial e deu preferência para 

eles exporem na Feira Nata Rosca e Mel e depois para as demais pessoas. O Presidente lembrou que 

no dia 11/02 a secretária Raiama enviou um ofício para a Câmara solicitando opiniões, e se alguém 

tiver alguma sugestão que encaminhe para ela. O presidente disse que foi esquecido de colocar nas 

correspondências um ofício da APEAI – Associação de Profissionais de Engenharia e Arquitetura de 

Ivoti, se manifestando contrário à Portaria 01/2025, que abre Consulta Pública para discutir Projeto de 

Lei Legislativo que “Dispõe sobre a regularização de construções consolidadas em desacordo com a 

taxa de ocupação, índice de aproveitamento, taxa de permeabilidade, mediante a concessão de 

outorga onerosa do direito de construir e dá outras providências”. Consta no documento que APEAI 

no exercício de sua função institucional de representar tecnicamente os profissionais das áreas de 

engenharia e arquitetura e de zelar pelo bom ordenamento territorial do município, vem por deste 

parecer técnico, manifestar-se contrariamente à criação da proposta de lei legislativa que visa 

regularizar construções consolidadas em desacordo com a taxa de ocupação, índice de aproveitamento 

e taxa de permeabilidade, mediante concessão de outorga onerosa do direito de construir... O 

presidente falou que veio mais um ofício com o mesmo teor do Conselho Municipal do Plano Diretor 

e Urbanismo que também se manifestou contrariamente ao projeto de lei. O Vereador Rodrigo pediu 

a palavra, uma vez que seu nome foi citado pelo Vereador Ivanir, e disse que gostaria de deixar claro 

que não participou da reunião da APEAI, e falou que não tem sua mão no documento e disse para o  
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Vereador Ivanir ficar tranquilo quanto a isso, pois iria fazer a sua manifestação pessoalmente. Ivanir 

disse que essa demanda referente a outorga onerosa foi solicitada pela comunidade e por isso trouxe o 

assunto para discussão entre os colegas. Ivanir disse que não tem intenção nenhuma de aprovar o 

projeto em sua função, mas acontece que Ivoti tem diversas construções nessa situação e inclusive foi 

até o DPU para fazer um levantamento da importância do projeto (de quantas famílias seriam 

contempladas para regularizar a construção... A ideia é de criar um mecanismo para que os moradores 

consigam regularizar seus imóveis... Ivanir disse que vai continuar com o projeto e quer ouvir o DPU, 

moradores e APEAI... O Presidente encerrou a presente Sessão e marcou a próxima para o dia 28/04 e 

para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a 

presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e 

SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

 

 

   CLEITON BIRK                                                            ARMANDO ALBERTO FROHLICH 

Presidente do Legislativo                                                                               Secretário 
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